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在基层破题 在基层闪光
!!!上海城市基层党建引领社会治理巡礼

! ! ! !“我们要去
上海踢球了！我
们能见到中超

冠军上港俱乐部的球星了！”当日喀则市拉
孜县中学足球队的孩子们得知在上港俱乐
部的帮助下，他们将在明年 !月前往上海进
行参观学习时，兴奋地高声欢呼。
说起上港足球俱乐部董事长张敏，上海

市第八批援藏干部、拉孜县中学校长吴晓石
满心感谢，“我们学校足球队在获得日喀则
市校园足球三级联赛暨首届初中足球比赛
冠军后，孩子们希望把 "万元奖金用作路
费，去上海踢球。我把孩子们的心愿通过书
信告诉了上港集团领导。没想到，张敏董事
长会亲自打电话过来。”

#$%&年 &月 #$日，当吴晓石到拉孜县

中学报到的时候，上千名学生挤在破旧足球
场上狂热踢球的场景，让他决心利用援藏资
源，改善学校的硬件设施，为学生们运动提
供必要的基础条件。
“我们学校有位藏族学生，叫格桑加措，

非常喜欢足球，在锡钦乡中心小学时就是足
球达人。他曾因踢球摔折了左小腿，但仍痴
迷足球；我问他，踢球有什么心愿？他毫不犹
豫地回答，‘我要参加比赛，因为我渴望胜
利’。”吴晓石说。
看到孩子们如此喜爱足球，吴晓石下定

决心要为他们的理想搭建一个现实的平台，
让他们有机会飞向更高更远的天空，“你有
一个梦想，我给你一份力量，特别是要创造
机会，让孩子们走出大山，去外面的世界参
加更多的比赛。”

“作为一名拉孜县中学足球队队员，我要
走出高原，因为我希望有更大的舞台”。拉孜
县中学藏族学生达瓦平措在得知能去上海踢
球时，兴奋地说。在这次日喀则市首届初中足
球比赛中，达瓦平措获得了“金手套”的荣誉
称号，他渴望有更大的舞台书写新的辉煌。
目前，拉孜县中学足球队的孩子们正抓

紧训练。到上海之后，他们将接受上港俱乐
部球员的指导、参观英雄辈出的徐根宝崇明
足球基地、与杨浦区足球特色学校的球队进
行切磋交流。同时，他们也将接受上港足球
俱乐部预备队的挑选。
“我们期待通过这些活动，不仅拓宽高

原孩子们的足球视野，也激励他们在少年强
则国家强的足球追梦路上越走越远、越战越
强。”吴晓石说。 首席记者 方翔

! ! ! !本报讯 由西藏自治区党委副书记、自
治区主席齐扎拉率领的西藏自治区党政代
表团 %#月 %%日至 %#日在上海考察访问。
%#日下午，上海市委书记李强，市委副书
记、市长应勇与西藏自治区党政代表团举行
上海西藏对口支援工作座谈会。
上海市人大常委会主任殷一璀、市政协

主席董云虎、市委副书记尹弘，市领导廖国
勋、于绍良、诸葛宇杰，西藏自治区领导王拥
军、王峻、张延清、索朗仁增出席会议。
李强代表上海市委、市人大常委会、市

政府、市政协，感谢西藏长期以来对上海发
展的支持帮助和对援藏干部的关心爱护。他
说，西藏在党和国家工作全局中地位十分重
要，近年来，自治区党委、政府以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导，推动改革
发展稳定各项事业取得新成绩，为国家长治
久安、民族团结和可持续发展作出了重要贡
献。西藏同志的工作作风和精神值得上海认
真学习。

李强指出，当前，上海正在深入学习贯
彻习近平总书记在首届中国国际进口博览
会开幕式上的主旨演讲和考察上海时的重
要讲话精神，全力落实中央交给上海的三项
新的重大任务，更好服务全国改革发展大
局。党中央把对口支援西藏日喀则的任务交
给上海，是对上海的信任。上海将坚决按照
以习近平同志为核心的党中央决策部署，按
当地所需，尽上海所能，全力以赴做好对口
援藏各项工作，助力日喀则打赢脱贫攻坚
战。我们要加大力度、精准聚焦，保持攻坚态
势，细化扶贫举措，持续促进增收，支持边境
小康村建设。要探索更多有效服务当地需求
的措施办法，完善“组团式”援藏，做足做实
产业援藏的大文章。更好发挥市场机制作
用，让西藏更多有特色、有优势的产品进入
上海市场，并通过上海的平台走向全国。面
向未来，沪藏两地合作空间十分广阔，希望
双方进一步深化能源、旅游、生态环境保护
等领域的交流合作，携手在落实国家战略中

实现更大发展。
齐扎拉代表自治区党委、人大、政府、政

协和全区各族人民，向上海市长期以来给予
西藏各项工作的关心支持、大力支援表示衷
心感谢。他说，长期以来，上海市始终坚决贯
彻落实中央的决策部署，高度重视、全力支
持援藏工作，理念新、思路清、力度大、领域
广、效果好，为推进经济社会发展注入了强
大动力，作出了突出贡献，西藏各族人民对
此永远感恩在心、铭记在心。我们将进一步
把中央关心、全国支援和自力更生、艰苦奋
斗结合起来，奋力推进西藏高质量发展和长
治久安，以优异成绩向党中央和全国人民交
上一份满意答卷。

会前还举行了上海市援藏干部座谈
会。西藏自治区党政代表团在沪期间，瞻
仰了中共一大会址，考察了上海自贸试验
区、张江科学城以及有关园区、企业和学
校。上海市领导翁铁慧、彭沉雷、陈群参加
相关活动。

李强应勇与齐扎拉率领的西藏自治区党政代表团举行座谈会

探索更多有效服务“组团式”援藏

你有一个梦想，我献一份力量
!"

! ! ! !实施老城厢区域环境综合整治、为老旧
公房加装电梯、合力推进垃圾分类……民生
“小事”皆大事，一枝一叶总关情。在党的诞生
地上海，基层党建引领社会治理的探索实践
如火如荼。

党建工作的难点在基层，必须要着力破
题；党建工作的亮点也在基层，只要努力一定
会发光。在上海，广大干部群众愈发体会到这
样一个真谛：加强社区治理，既要发挥基层党
组织的领导作用，也要发挥居民自治功能，把
社区居民积极性、主动性调动起来，做到人人
参与、人人负责、人人奉献、人人共享。

力量下沉 效果提升

上海黄浦区南京东路街道辖区内的广西
北路一带是典型的老城厢，餐饮后厨紧贴居
民区曾引发不少矛盾。现在，城管、房办和绿
化市容等各支力量都直接下沉到居民区，与
居委人员一起定点巡逻，社区顽症实现了“马
上办、直接办、当场办”。

南京东路街道党工委书记张婷婷表示，
社区治理特别是城区管理的精细化和力量的
整合方面，街道在领导协调、处置难点方面的
权力和实质效果就大大提升了。

近年来，上海以强化街道党工委职能作
为突破口，把管理和服务力量放到基层，撬动
基层新鲜活力。#$%'年，上海全面完成街道体

制改革，明确街道党工委全面负责辖区内各
项工作，取消街道招商引资职能，赋予街道对
区职能部门的人事考核权和征得同意权等
“五项权力”。

为强化夯实基层干部队伍，上海把社区
书记队伍建设纳入了全市干部、人才队伍总体
规划，将优秀社区书记纳入事业编制；建立职
业资格认证制度，形成“三档十八级”岗位等级
序列和薪酬体系，并实行动态调整和增长。
如今，一支!()万人的社区工作者队伍、#

万多个党建服务站点已然成型。基层人才不
仅更加职业化、专业化、年轻化，也更有“尊严
感”“获得感”和“成就感”。

上海市委常委、组织部部长于绍良表示，
上海要按照习近平总书记提出的“希望上海
在加强基层党建工作上继续探索、走在前头”
的要求，进一步加强党的组织体系建设，在
“严”和“密”上下功夫，不断探索符合超大城
市特点和规律的城市基层党建工作新路，推
进基层党建高质量创新发展，创造无愧于党
的诞生地的工作成果。

好事办好 党员带头

虹口区江湾镇街道辖区内老旧住宅较为
集中，&$岁以上老人约占户籍人口的"&*，
)$*以上多层住宅房龄超过#$年。年近七旬
的居民梁军告诉记者，“高龄”楼房如果没有

电梯，每次上下楼就如同“爬泰山”。
然而，老旧居民楼加装电梯面临着诸多

困难，工期较长、过程繁琐，且综合性和技术
性都很强；一些居民对于加装电梯一时还有
不同的看法，意见难以统一。

为群众办实事，办法总比困难多。街道选
好居民区党组织“带头人”，协调邻里关系，动
员有专业知识的居民参与自治管理，推动成
立加装电梯自治管理小组；以“联席会”形式，
与多个职能部门协同解决加装电梯问题。目
前，江湾镇街道辖区内已有'台电梯已正式启
用，"台电梯处于施工阶段，年内还将有%+台
电梯完成立项。

把好事办好，关键是自己带头、发动群
众。当前，垃圾分类是新时尚。在长宁区虹桥
街道爱建居民区，党员带头签署垃圾分类承
诺书、实现家庭源头分类、参加志愿者队伍和
组团式走访，蹲点示范引导和督促源头分类。

在党员的带动下，居民大都养成了自觉
垃圾分类的习惯。如今，退休职工张海英家里
多了几个垃圾分类用的容器。她说：“垃圾分
类已成一种‘日常’，就像归置衣服一样，用点
心思都能做好。”

走出!围城" 打破!围墙"

“附近公交车不够多”“文化景观少了点”
“要能多办点活动就好了”……记者在黄浦区

半淞园路街道滨江党群服务站看到，不少居
民曾在意见簿里留下这样的期盼和建议。

#$%+年底，上海黄浦江滨江两岸!'公里
全线贯通，这是一项皆大欢喜的民生工程。滨
江贯通后，新情况也随之出现：面对沿线驻区
单位多、人员流动性大、群众需求多样等特
点，如何发挥党建引领作用亟待破题。

群众需求在哪里，党建工作就要跟进到
哪里。为此，黄浦区整合党建资源，统筹协调
全区%$个街道两两结对，形成'个党建片区，
在!个沿江街道布局)个滨江党建（群团）服务
站点。黄浦区还与久事集团联手建设""!个出
租车扬招点、开展公交车站点综合整治；与江
南造船集团合作谋划改造“远望号”船坞工业
遗址景观。
在上海，统筹协调抓基层党建和社会治

理，打破“围城”和“围墙”，已经蔚然成风：上
海金山与浙江嘉兴探索开展“毗邻党建”，推
动基础设施互联互通、公共服务共享共用；
围绕超大城市地铁安全运行 , 实施地铁站
长、轨交公安警长、属地派出所长、街镇长
“四长联动”，提高风险管控和应急处置能
力；连续%#年推进城乡党组织结对帮扶，覆
盖所有涉农区乡镇和村，推动城乡一体化发
展……党建在一线，破题在基层，发光发热
在群众心中！
新华社记者 杨金志 兰天鸣 郭敬丹

!新华社上海 %#月 %#日电"

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）
时隔八年，世博会再次在上海
聚焦世界目光。今天上午，以
“创新 合作 发展———迈向未
来的世博会”为主题的首届世
博发展国际合作论坛在上海
召开，海内外的新老朋友汇聚
一堂，深入探讨世博会发展趋
势，并为中国借助世博会全面
加强国际合作、积极推动构建
全面开放新格局提供新主张、
新建议。

中国贸促会会长高燕出
席论坛并致辞。国际展览局秘
书长洛塞泰斯、上海市副市长
许昆林、上海市政协副主席周
汉民等出席会议。#$$)年西班
牙萨拉戈萨世博会、#$%$年中
国上海世博会、#$%+年哈萨克
斯坦阿斯塔纳世博会、#$#$年
阿联酋迪拜世博会、#$#'年日
本大阪世博会的组织者等也
齐聚论坛。
高燕表示，我们要积极利

用世博会平台促进开放合作、
促进创新发展、促进贸易投
资、促进文化互鉴，努力开创
人类更加美好的未来。通过举
办和参加世博会，全方位、多
角度、立体化地展示了中国不
断扩大对外开放的新成果，分
享了创新、协调、绿色、开放、
共享的新发展理念，扩大了与世界各国的多
领域交流合作，展现了构建人类命运共同体
的美好愿景。中国将继续坚持对外开放的基
本国策，推动形成全面开放的新格局。
洛塞泰斯在致辞中表示，世博会服务于

全人类，它是加强国际合作，寻找解决方案的
平台，是城镇化发展的催化剂，为城市发展提
供活力，也是各国展示未来发展理念的机会。

许昆林在致辞中表示，#$%$年上海世博
会不仅是世博会历史上的里程碑，也为上海
的改革开放、创新发展注入了强大驱动力。上
海世博会闭幕)年多，没有落幕的是上海世博
会的精神遗产，它融入了这座城市的方方面
面，为上海的未来发展指明方向，不断助力上
海加快迈向“卓越的全球城市”，打造令人向
往的创新之城、人文之城和生态之城。


